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有这样一个童话，童话里的小

姑娘穿上了红舞鞋，只能够不停歇

地跳舞，一直到生命的尽头。这个

有点残酷的故事听起来让人有些唏

嘘，不过，在球场上，我觉得也应该

有这样的气势才行，生命不止，奋斗

不息。

本届世界杯上，当镜头开始特

写运动员脚的时候，我们会发现，绿

色的草皮上，不少球员穿的那一双

双橘红色的球鞋分外妖娆，只是脚

跟上的那一块橘红，却也是足够耀

眼，这应该是世界杯上的“红舞鞋”

了。

根据强大的百度，这双“红舞

鞋”是NIKE的精英系列，也就是所

谓的ELITE系列，NIKE的球鞋总共

有 T90、CTR360、MV 刺客、传奇四

大系列，后因世界杯临近，又推出

ELITE 精英系列，也就是我们经常

看到的橘红色和灰色相间的球鞋。

在郑大世的博客上，他贴的几

张图片中，也有这样的一双“红舞

鞋”，他足以配得上这么一双“红舞

鞋”。有句话叫什么，认真的女人最

美丽，认真的男人也是最美丽的。

不过，童话终究是童话，很多人

穿上了这双“红舞鞋”，却仍然是出

工不出力。比如，在法国队的身上，

我们也看到了这样的懈怠，不知道

这样的消极怠工背后有什么故事，

但是，站在了舞台上，就是应该奋斗

下去，才不枉费世界冠军的名号。

日前我参加了一个社会考试，所谓

社会考试嘛，就是老师教得马马虎虎，学

生学得马马虎虎，考试的时候连老师带

学生都马马虎虎。

既然大家都抄，我也就准备了无数

小条子，四面八方的兜里全装好，特地去

买了个铅笔盒，里边也全都打上埋伏，连

手腕上都贴了；但在监考老师一再纵容，

旁边人差不多把书拿到桌子上抄的情况

下，我愣是不知道怎么抄能不太明显，老

觉得别人在看我，老师在看我——就算

人家再装看不见也不能太过分不是——

手腕上的照抄了前一半，后一半就不敢

把袖子往上捋一下，摸出个小条按在手

底下，从手指缝里抄，又不知道怎么能把

手指缝张得大一点儿。一身的小条子无

用武之处，那个铅笔盒都没敢打开。

由此可见，作弊是一种能力，在我们这

种“瓶子底儿眼镜”看来，简直是超能力。

比如巴西打科特迪瓦那场，卡卡红

牌下场，看慢镜头回放，绝对是凯塔表演

的结果：自己先作势冲过去，卡卡下意识

伸肘一挡，就势儿一个大翻身倒地做万

分痛苦状。多少人给卡卡鸣不平，新浪

微博名人老丑同学还特地写了段绕口令

并马上广为传播，道是:打南边来了个卡

卡，打东边来了个凯塔；卡卡爱跳桑巴，

凯塔表演潇洒；卡卡揩油凯塔，凯塔顺势

倒下；见此情形尴尬；裁判立马掏卡；真

不知到底是卡卡，果真冒犯凯塔；还是失

意影帝凯塔，想得南非奥斯卡。

绕口令很经典，但又能怎么样呢？

反正卡卡下场了，而且下一场也上不了

了。卡卡自己也深知中了人家的道儿，

自己已经败了，无力回天，也不过多争

辩，一脸平静地朝场下走去。聂卫平说：

卡卡被科特迪瓦队员“陷害”，这样的行

为出于运动员的天性，天堂的隔壁就是

地狱，距离仅在一步之间。既然是天性，

当时的行为就可以理解，至于以后，公、

婆各有自己的定论。

球场上还有很多作弊的方法，齐达

内一头顶翻了马特拉齐，但当马特拉齐

恶语相向的时候，一定不是愤怒得失去

理智，说白了，一定是使诈；所以当齐达

内愤怒得失去理智之后，马特拉齐在捂

着脸装痛苦的时候，心里一定在哈哈大

笑。

世界杯就是这样，世界也是这样，是

尘世，不是天国，道德管不了作弊的事

儿。就像朝鲜队，他们不假摔，不作弊，不

装受伤，连战术犯规都没有，踢得温良恭

俭让，对C罗连铲球都没有，但这从另一

个方面说明了他们的不成熟，太不成熟。

兵者，诡道也，以正合，以奇胜。足

球是球场上的战争，如果我们把生活当

成战争，要努力在与自然、与社会、与他

人之间的战争中获胜，那作弊这件事，从

道德上也好解释了。
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南非的地盘，南美正在成为地主。

第三轮小组赛首日，南美球队依然表现

卓越。人们发现，活在昨天的欧洲让人

困顿，活在明天的亚洲让人等待，只有南

美军团活在今天，让人看着踏实。五支

南美球队在两轮小组赛中，不仅保持不

败战绩，积分也都名列小组第一。第三

轮首日战罢，巴西、阿根廷、乌拉圭均以

小组第一出线。如今，南美球队就像早

晨八、九点钟的太阳，希望更多地落在了

他们肩上。

葡萄牙对朝鲜队的一场血洗，让一

些亚洲球迷这心碎得，捧出来就像包子

馅似的。事实证明，亚洲人对世界杯的

想像力越发达，后果就越不堪设想。从

踌躇满志到万念俱灰，中间只有 7 个球

的距离。不能不说，朝鲜作为亚洲进军

世界杯失败的典型，他们实在是太成功

了。用充满戏剧性的一幕

幕，成功地唤起了所

有人的同情，他们有理由捧得本届世界

杯的最佳剧情奖。遥想8年前沙特与德

国的 0：8，能说出来的委屈已算不上委

屈了。

在我看来，南美球队发挥出色的秘

诀，就是始终保持了一颗不安分的心。

欧洲人对足球，特别几支热门球队，早就

没了南美人的那份冲动和殷勤，就像和

情人生活久了，老练中透出一份倦怠。

比如法国队踢到如今这种绝境，他们也

想哭，但已经不知道该如何流泪了。而

亚洲人则像未成熟的少年，虽在拼命示

爱，却显得有点不靠谱不着调，依然难获

美人芳心。只有南美队进入了与足球恋

爱的黄金时代，即有真情也足够从容，获

此佳绩，让人毫不意外。

有人分析，南美人之所以在南非能

成地主，和气候关联很大。因为都在地

球南半边，比起正过夏天的欧洲和亚洲

人，更能适应南非冬天。这或许是因素

之一。但球员们那种发自内心的快乐意

识，却是团队最好的粘合剂。与欧洲球

队频曝内讧的传闻不同，南美人再次证

明了团队精神是要用感情和理智来维系

的，而不是用名声和得失来计较的。世

界杯就像一个大茶几，一旦哪支球队内

部不和，就会像法国那样，成为茶几上那

只最大的杯具。这个简单道理，好像已

被一些欧洲球星遗忘了。

世界杯可能成为南美杯，当然也可

能成为“欧洲悲”，鹿死谁手，还需假以时

日才能判断。但对南美、欧洲和亚洲的

球队来说，未来都不是梦，有的会成为美

妙的现实，有的可能常常会被惊醒，有的

则可能做成一个个噩梦。如今东道主南

非已经出局，南美球队能否成为这个地

盘上的地主，大家可拭目以待。


